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Zusammenfassung

        
In Deutschland sterben immer noch die meisten Menschen an Herz-Kreislauf-Erkrankungen, wobei die Herzinsuffizienz primäre Todesursache ist. Die Primär- und Sekundärprävention bei koronarer Herzkrankheit gelingen ebenso wenig wie Lifestyle-Änderungen (Gewichtsreduktion, Nahrungsumstellung). ACE-Hemmer, AT1- bzw. AT2-Blocker und Diuretika sind Standardtherapie der Schulmedizin, wobei seit kurzem standardisierte hoch dosierte Weißdornextrakte bis ins Herzinsuffizienzstadium NYHA III Anwendung finden bei gleicher Wirksamkeit.


        
Das BNP ist ein valider Parameter, um eine Herzinsuffizienz im Verlauf und unter Behandlung näher einordnen zu können. Neben technischen Untersuchungen wie EKG und Echokardiogramm ist der Linksherzkatheter in der näheren Beurteilung Goldstandard. In einer an 200 Patienten mit koronarer Herzkrankheit bzw. Hypertonus durchgeführten Kohorten-Studie konnte Cralonin in Tropfenform mit ACE-Hemmer und/oder Diuretika verglichen werden. Die Wirkung in der Cralonin-Gruppe war adäquat die der ACE-Hemmer-/Diuretikagruppe bei besserer Verträglichkeit und Compliance. Cralonin stellt somit in der Herzinsuffizienzbehandlung bis NYHA Grad II eine sinnvolle Therapieoption dar. Anhand von zwei Praxisfällen bei arterieller Hypertonie und koronarer Herzkrankheit konnte eine bestehende Herzinsuffizienzsymptomatik durch Cralonin Tropfen verbessert bzw. beseitigt werden.


      
        
Abstract

        
In Germany most people still die of cardiovascular diseases, with congestive heart failure being the primary cause of death. Primary and secondary measures for the prevention of coronary heart disease are still far from satisfactory and as well only a minority of heart patients successfully manage to make the necessary changes to their lifestyle (weight reduction, dietary change). ACE inhibitors, AT1 and AT2 blockers, and diuretics remain the standard treatments offered by conventional medicine, although recently standardised high doses of crataegus extract have been found to have the same effect on patients with chronic congestive heart failure.


        
BNP is one of several valid parameters that enable the class of cardiac insufficiency to be determined in the course of treatment. In addition to technical tests such as ECGs and echocardiograms, left heart catheterisation is invaluable for making a detailed assessment. A cohort study involving 200 patients suffering from coronary heart disease and hypertonia respectively compared Cralonin drops with ACE inhibitors and/or diuretics. The effect observed in the Cralonin group was equal to that in the ACE inhibitor/diuretics group, while tolerance and compliance were even higher. Cralonin therefore represents a suitable form of treatment for congestive heart failure up to NYHA class II. In two case studies - arterial hypertonia and coronary heart disease - Cralonin drops were found to improve and cure existing symptoms of congestive heart failure respectively.
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